



GALERIE ZUM QUILT



Newsletter 23

30 Jahre Carrefour Européen du Patchwork

Liebe Quiltliebhaberinnen und Quiltliebhaber,

- **Jubiläum 30 Jahre Carrefour Européen du Patchwork. 18. – 21. September 2025;**
- **30 Jahre amische Quilts von Jacques Légeret;**
- **Film-Premiere: Der Film nimmt Sie mit einmaligen Bildern in die Welt der Amischen;**
- **Tombola: Gewinnen Sie einen hochwertigen Quilt;**
- **Weltweit wird das 500-Jahr-Jubiläum der Täuferbewegung gefeiert.**

Gemeinsam mit Jacques Légeret stelle ich auch dieses Jahr amische und mennonitische Quilts von ca. 1870 bis heute im Théâtre aus.



Im Jahr 1993 fand eine Konferenz zur Feier des 300-jährigen Bestehens der amischen Gemeinschaft statt.

Jacques Légeret, ausgewiesener Experte für amische Kultur und amische Quilts, beseelte die Konferenzräume mit seinen Quilts. Dies inspirierte die Gründung des ‘Carrefour du Patchwork’, der 1995 zum ersten Mal stattfand. Seither waren die amischen Quilts von Jacques Légeret natürliche und inspirierende Begleiter des Carrefour, der sich heute als die drittgrösste Messe weltweit für Quilts und Textilkunst etabliert hat.

Erstmals wird dieses Jahr ein **einzigartiger Dokumentarfilm** vom Westschweizer Fernsehen (RTS) über die Amischen gezeigt. Durch die Begleitung von Jacques Légeret wurden dem Team Türen bei den Old Order Amish geöffnet, die ihnen sonst verschlossen gewesen wären. Zum ersten Mal liessen sie sich fotografieren und vor einer Kamera interviewen. Die Amischen des Old Order scheuen üblicherweise das Fotografiert-Werden. Umso mehr ist es ausserordentlich, dass diese einmaligen Szenen gefilmt werden konnten.

Es kommen auch Nachkommen von Schweizer Auswanderern zu Wort, (z.B. von Berne, Indiana). Wussten Sie, dass es in Berne, einen Zytgloggeturm gibt, der dort ‘Muensterberg Clock Tower’ genannt wird (nach seinem Stifter)?

In einer Tombola werden zwei hochwertige amische resp. mennonitische Quilts verlost. Lassen Sie sich die Möglichkeit nicht entgehen, einen der Quilts zu gewinnen.

Die Täuferbewegung, mit ihren Fixpunkten **1525 – 1693 – 2025** feiert dieses Jahr weltweit ihr 500-Jahr-Jubiläum. Die Täuferbewegung hat 1525 in Zürich ihren Ausgang genommen. Die Amischen entstanden 1693 aus dieser Bewegung in Sainte-Marie-aux-Mines.

Viele Ausstellungen und Veranstaltungen machen gegenwärtig auf das Jubiläum aufmerksam: Z.B. findet in Zürich im Mai der grosse Mennoniten-Kongress statt, in der Zentralbibliothek wird mit Dokumenten der Täuferbewegung eine Ausstellung gewidmet, oder in Lörrach wird im Dreilaendermuseum.eu der Täufer gedacht.

Unsere Vorträge werden diesen Jubiläen Rechnung tragen. Jacques Légeret wird den Vorurteilen über die Amischen begegnen.

In meinem Vortrag werde ich aufzeigen welchen Einfluss die amischen Quilts auf den Quilt-Boom ab 1971 und auf die Gründung des Carrefour 1995 hatten.

Jacques und ich freuen uns auf eine Begegnung mit Ihnen in Sainte-Marie-aux-Mines. Sie werden uns dieses Jahr **im Théâtre** finden.

- **Carrefour Européen du Patchwork**, Sainte-Marie-aux-Mines, Val d'Argent, **Elsass**, Frankreich,
18. – 21. September 2025
[Europäisches Patchwork und Textilkunst Treffen](#)

Mit herzlichen Grüßen

Hans Zogg, Frauenfeld, im Mai 2025